

Dimanche : Champ libre !

Chacun exprime par un mot, une courte phrase ou un petit dessin ce qui l'a marqué au cours de la messe.

UN TEMPS POUR JOUER ENSEMBLE

« Jacques a dit »

Un grand classique ! On choisit un meneur de jeu qui donne des instructions aux autres (sauter à cloche-pied, crier son prénom ...). Attention : les joueurs ne doivent respecter que les instructions qui sont introduites par « Jacques a dit » pour ne pas être éliminé.

POUR ALLER PLUS LOIN

[Une vidéo de BibleProject](#) pour comprendre le contexte biblique de l'entrée de Jésus à Jérusalem.

Retraite de Carême (année B) proposée par la Pastorale des Familles de la Compagnie de Jésus en partenariat avec l'hebdomadaire « Vers Dimanche » édité par Prie en Chemin.
Ressources sur prieenchemin.org/en-famille/ Contact : familles@jesuites.com

≡ Vers
Dimanche
prie en chemin

Carême
en
famille

Vers le Dimanche des Rameaux



Voici le bout de la route ! Par son alliance avec nous, Dieu nous a promis son amour et voici qu'il va au bout, tout au bout de l'amour. Jésus, le Christ, entre à Jérusalem !

Son entrée est triomphale, joignons-nous à la joie de la foule ! Les gens ne se sont pas trompés, ce que Jésus vient de réaliser est extraordinaire. Parti depuis sa petite Galilée pour entrer en roi acclamé à Jérusalem ! Et c'est d'autant plus extraordinaire qu'à son entrée à Jérusalem, Jésus pressent que sa Passion est toute proche. Pourtant, il ne recule pas. Vraiment, il va au bout. Allons-y, nous aussi, et suivons Jésus jusqu'au bout.

Évangile de Jésus-Christ selon saint Marc – Mc 11, 1-10

Lorsqu'ils approchent de Jérusalem, vers Bethphagé et Béthanie, près du mont des Oliviers, Jésus envoie deux de ses disciples et leur dit : « Allez au village qui est en face de vous. Dès que vous y entrerez, vous trouverez un petit âne attaché, sur lequel personne ne s'est encore assis. Détachez-le et amenez-le. Si l'on vous dit : 'Que faites-vous là ?', répondez : 'Le Seigneur en a besoin, mais il vous le renverra aussitôt.' » Ils partirent, trouvèrent un petit âne attaché près d'une porte, dehors, dans la rue, et ils le détachèrent. Des gens qui se trouvaient là leur demandaient : « Qu'avez-vous à détacher cet ânon ? » Ils répondirent ce que Jésus leur avait dit, et on les laissa faire. Ils amenèrent le petit âne à Jésus, le couvrirent de leurs manteaux, et Jésus s'assit dessus. Alors, beaucoup de gens étendirent leurs manteaux sur le chemin, d'autres, des feuillages coupés dans les champs. Ceux qui marchaient devant et ceux qui suivaient criaient : « Hosanna ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Béni soit le Règne qui vient, celui de David, notre père. Hosanna au plus haut des cieux ! »

© AELF

Lundi

Nous approchons bientôt de la fin du Carême, plus que 13 jours avant Pâques ! C'est l'occasion de relire ce que nous avons vécu durant ces dernières semaines. *En silence, chacun peut fermer les yeux et se demander : « Comment Dieu a-t-il été présent à mes côtés ? ». Chacun laisse remonter les choses qui l'ont marqué... Enfin, nous pouvons écrire un « merci à Dieu » sur un post-it pour une chose en particulier.*

Mardi

Dimanche prochain, ce sont « les Rameaux ». Dans les églises, on agitera palmes, rameaux de buis ou d'olivier. Toute la Création participe à la célébration de l'entrée de Jésus à Jérusalem. *Dans notre jardin ou dans un parc des environs, prenons un temps pour observer la nature qui renaît autour de nous. Nous pouvons marcher lentement en silence et s'émerveiller d'une plante, d'un arbre, ou d'un animal en particulier.*

Mercredi

Je peux essayer d'imaginer la scène : les femmes, les hommes, les enfants... Certains coupent des feuillages, d'autres ôtent leur manteau pour couvrir la route. Certains ouvrent le chemin pour Jésus ou d'autres le suivent. Certains regardent de loin, d'autres cherchent à s'approcher au plus près... *Quelle place ai-je envie de prendre dans cette foule, quelle serait ma manière à moi de célébrer l'arrivée de Jésus ?*

Jeudi

Écoutons la foule qui crie, qui acclame Jésus comme un roi : « Hosanna au fils de David ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Hosanna au plus haut des cieux ! ». Cette foule reconnaît Jésus comme le Messie, celui qui vient pour nous sauver. *Et nous, en famille, nous est-il déjà arrivé d'acclamer Dieu de tout notre cœur, de le louer avec une grande joie ? Quelles émotions cela a provoquées en nous ? Nous pouvons choisir un chant (cf. livret de présentation) et le chanter à pleine voix, taper des mains, danser !*

Vendredi

Le dimanche « des rameaux » est aussi le dimanche de la Passion. Ainsi, malgré l'ambiance triomphante de son arrivée à Jérusalem, Jésus est en train d'aller vers sa Passion, vers le moment de sa mort sur la croix. *Nous pouvons porter un regard différent sur cet évangile et essayer d'imaginer ce que Jésus peut ressentir. Chacun, dans son cœur, peut dire merci à Jésus d'avoir traversé ces grandes épreuves par amour pour l'humanité.*

Samedi

Comme Marie de Béthanie qui verse du parfum sur Jésus quelques jours avant sa Passion, il est temps de parfumer notre « coin prière ». Choisissons une bonne odeur qui pourra durer plusieurs jours (encens, huiles essentielles, parfum, bougie parfumée...). En silence, nous respirons profondément et calmement pour sentir cette odeur. Enfin, prions pour que ce parfum nous aide à penser au Christ chaque jour de la semaine sainte.